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Ata da 47ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 21 (vinte e um) dias do mês 

de dezembro do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 47ª (quadragésima sétima) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª 

(décima oitava) legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores 

Odair José Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane 

Sebastião Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner 

Kachimarki. Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, 

declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por 

unanimidade. Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o 

seguinte: do excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 946/2021, de 

15/12/2021, em referência ao ofício 405/2021, indicando o senhor Carlos Eduardo Rocha Mezzadri, 

Procurador Geral do Município, para integrar o grupo de trabalho dedicado aos estudos para elevação 

da Comarca de Palmeira; ofício 947/2021, de 17/12/2021, referente ao ofício 413/2021 e a indicação 

293/2021, informando que foi aberto chamado para manutenção da lâmpada do poste da Praça 

Domingos Theodorico de Freitas e que está em andamento o processo para atualização das lâmpadas 

para o modelo LED; ofício 949/2021, de 20/12/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

complementar nº 31/2021 que “altera dispositivos da lei complementar nº 14, de 12 de dezembro de 

2019, e dá outras providências”; ofício 950/2021, de 20/12/2021, em referência ao ofício 365/2021 e 

as indicações 271, 273, 274, 275, 276, 279 e 281/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 18194/2021 e informando, respectivamente, que está sendo licitada a contratação de 

empresa para executar a manutenção das calçadas e passeios, que a Rua Cel. Ottoni Ferreira Maciel 

já foi alvo de operação tapa-buracos e está sendo projetada a execução de drenagem e pavimentação, 

que o autor especifique o local para colocação de placa e iluminação, que o serviço foi incluído na 

programação para 2022, que o serviço foi incluído no cronograma, idem e  que a melhoria está sendo 

analisada pelos técnicos; ofício 951/2021, de 20/12/2021, com as mesmas informações do ofício 

950/2021; ofício 952/2021, de 20/12/2021, vetando totalmente o projeto de lei 5747/2021; ofício 

953/2021, de 20/12/2021, referente ao ofício 339/2021 e requerimento 123/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 16813/2021 e informando que o saldo em fonte livre é de R$ 

17.071.306,80, de fontes específicas R$ 8.605.094,16 e de iluminação pública R$ 2.549.668,74; ofício 

955/2021, de 20/12/2021, referente ao ofício 303/2021 e a indicação 236/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 14979/2021 e informando que já existem dois redutores de velocidade 

próximos ao local indicado e a sinalização será melhorada com o intuito de gerar mais segurança; 

ofício 956/2021, de 20/12/2021, referente ao ofício 397/2021 e a indicação 287/2021,  encaminhando 

cópia do processo administrativo 19472/2021 e informando que está em análise a contratação de 

empresa para realizar a pintura das lombadas, passagens elevadas e faixas de pedestre em 2022, assim 

como estão sendo realizadas reuniões com a empresa responsável pelo georreferenciamento para 

mapear os pontos em que esses equipamentos estão instalados; ofício 957/2021, de 20/12/2021, 

referente ao ofício 398/2021 e a indicação 291/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

19469/2021 e informando que o Departamento de Segurança e Trânsito está realizando pesquisa para 

contratação de empresa especializada em estudos de trânsito e sinalização, optando por aguardar a 

análise da área central e pontos críticos dos bairros para proceder a colocação de redutores de 

velocidade; ofício 958/2021, de 20/12/2021, em referência ao ofício 369/2021 e a indicação 282/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 18203/2021 e informando que foi encaminhada para 

a Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura a solicitação para sinalização de via preferencial no 

local indicado; ofício 959/2021, de 20/12/2021, referente ao ofício 417/2021, comunicando o cadastro 

dos servidores informados no SIGPUB/Vox Tecnologia; ofício 961/2021, de 21/12/2021, enviando 

para apreciação o projeto de lei 5816/2021, em regime de urgência, que “autoriza o Poder Executivo 

a proceder, mediante termo de colaboração, o repasse de recursos financeiros à Associação de Pais e 

Amigos dos Excepcionais de Palmeira – APAE e dá outras providências”; ofício 962/2021, de 

21/12/2021, referente ao ofício 399/2021 e a indicação 289/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 19473/2021 e informando que as Secretarias Municipais de Saúde e de Urbanismo 

estão realizado os trâmites necessários para instalação de rampa e outras adequações no Centro de 

Especialidades Médicas; ofício 963/2021, de 21/12/2021, referente ao ofício 365/2021 e a indicação 

274/2021, enviando cópia do processo administrativo 18192/2021 e solicitando melhor especificação 
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do local para instalação da placa; e resolução 22/2021 do CONCIDADES que “dispõe sobre 

conferência dos itens solicitados na aprovação de proposições”, para anexação ao projeto de lei 

complementar 31/2021. Da senhora Fabiola Regina Barbosa Godoy, oficial de Promotoria, 

comunicado informando a instauração de inquérito civil MPPR-0113.21.004580-4, referente a 

possíveis irregularidades cometidas pelo Município na aquisição de postes inservíveis de madeira e 

concreto da COPEL. Do Vereador Joslei Sequineli indicação 295/2021 à Secretaria Municipal de 

Obras e Infraestrutura, indicando a construção de sistema de canalização de águas pluviais na Rua 

Dom Alberto Gonçalves, próximo ao nº 39. Do Vereador Gilberto Rogalski indicação 296/2021 ao 

Prefeito Municipal, solicitando que veja a possibilidade das Secretarias de Urbanismo e Obras 

Públicas fornecerem EPIs e vestuário com identificação aos servidores. Do Vereador Marcel Pietralla 

indicação 297/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a recuperação do 

asfalto da Rua Pedro Moscaleski, em frente ao nº 59. Da CCLJR e CEOFF pareceres ao projeto de lei 

5815/2021 e ao projeto de lei complementar 30/2021. Concluída a matéria do expediente o senhor 

Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum Vereador se inscreveu 

para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Egon Krambeck 

se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “Fiscalizar é preciso”. Transferiu a presidência 

para o Vice-Presidente. Cumprimentou o senhor Presidente em exercício, Vereadores, servidores e 

público que assiste a sessão. Disse que durante o ano falaram sobre a fiscalização dos atos do Poder 

Executivo, uma das principais prerrogativas constitucionais do Vereador. Que foi abordado por 

cidadãos com relatos de indícios de irregularidades em atos praticados por gestões passadas do 

Executivo, muitos sem base ou com fundamentos fracos, mas alguns razoáveis e passíveis de serem 

verificados. Falou que dois relatos apresentaram indícios mais consistentes que confirmaram, em 

parte, o que as pessoas o haviam passado. Que um deles trata do processo de desapropriação de terreno 

urbano com 13.834,80 m², propriedade do espólio de Mohamad Fathallah Hajar, localizado no Jardim 

Santa Rosa. Relatou que o processo teve início com a edição do Decreto 6.477/2009 que declarou de 

utilidade pública para fins de desapropriação um imóvel de 9.658 m², cuja redação foi alterada pelo 

Decreto 6.511/2009 que retificou a área para 13.834,80 m². Que, estranhamento, a pouco tempo e 

cerca de 10 anos após a criação do ato original, foi editado o Decreto 12.870/2019 que alterou e 

acrescentou dispositivos ao Decreto 6.477/2009. Disse que para verificar as circunstâncias dessa 

operação, em 18/3/2021, através do requerimento 55/2021, aprovado por unanimidade pelos 

Vereadores, foi solicitado que o Prefeito Municipal informasse, em linhas gerais, o trâmite que 

culminou naquele ato, e na resposta constaram inúmeras informações detalhadas que reforçaram os 

indícios de irregularidades. Realizou a leitura, na íntegra, do ofício 604/2021 do Poder Executivo 

Municipal. Falou que baseado nesse material há um questionamento muito grande da população para 

saber como ocorreu esse processo. Que os documentos foram enviados ao GAECO para que 

continuasse as investigações, tendo sido aberto o processo de notícia de fato 011321004579-6, o qual 

foi remetido ao Ministério Público da Comarca de Palmeira que determinou a abertura de inquérito 

civil com a portaria 83/2021. Disse que os documentos estão à disposição na Secretaria para aqueles 

que tiverem interesse. Agradeceu a atenção e colocou-se à disposição para questionamentos. 

Reassumiu a presidência. O Vereador Odair Sanson Junior se inscreveu para fazer uso da palavra com 

o assunto “Avanços e reflexão”. Cumprimentou o senhor Presidente, Vereadores e todos que 

acompanham a sessão. Disse que seguindo a sugestão trazida pelo Vereador Vaguinho em 

pronunciamento, o qual teve suas palavras inspiradas pelo mestre e salvador Jesus Cristo, vai a tribuna 

para “dar, a César o que é de César, e a Deus, o que é de Deus”, tentando fazer justiça sobre os feitos, 

realizações e consertos da atual gestão. Falou que discorda do Vereador Vaguinho sobre os retrocessos 

do governo, não com base em sua opinião pessoal ou achismos, mas em provas concretas, válidas e 

verídicas. Relatou as ações realizadas pela administração municipal no período: aquisição, com 

recursos próprios, de duas carretas caçambas para transporte de pedras, um britador, uma prancha para 

transporte de máquinas e uma van para utilização pela Secretaria de Meio Ambiente, realização de 

nova licitação para coleta de resíduos sólidos com abrangência de mais comunidades e instalação de 

caixas coletoras, construção de nova célula no aterro sanitário em tempo recorde e com baixo custo, 

estudo para instalação de usina que transforma lixo em energia, estudo para instalação de usina de 

energia fotovoltaica, possibilitando a redução dos custos de iluminação pública, reversão de 53.000 

m² de áreas não utilizadas do Distrito Industrial, as quais serão licitadas e concedidas para novas 

empresas, instalação de rastreadores em toda a frota do Município, o que acha interessante também 
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seja feito com o veículo da Câmara, cobrança de 300 processos de tributação, implantação de 

programa de compliance, visando evitar e detectar fraudes e corrupção, implementação do programa 

Juro Zero, oferecendo crédito de R$ 2, 5 ou 10 mil aos microempreendedores e trabalhadores 

informais com juro zero, reabertura da ESF de Santa Rosa com equipe completa, inauguração da ESF 

de Vieiras com equipe completa, repasse de R$ 1 milhão a mais que no ano passado ao Hospital Santa 

Casa, aquisição de respiradores, bombas de infusão e câmaras de conservação de vacinas, escolha do 

titular da Secretaria Municipal de Educação realizada pelos professores e dos diretores das escolas 

pelos pais, instalação de internet em todas as escolas e alarmes e câmeras em 5 CMEIs e triplicação 

das verbas repassadas às APMs, passando de R$ 2 por aluno para R$ 6. Disse que concorda que houve 

um “retrocesso” com a diminuição do número de Secretarias Municipais de 12 para 7. Que tudo isso 

é resultado de gestão, austeridade e responsabilidade. Falou que acabou a farra de trabalhar com 

equipamentos do Município em serviços particulares nos finais de semana, pratica absolutamente 

ilegal, e da utilização de carros oficiais por servidores para prestar concursos públicos em outros 

municípios ou estados. Relatou que também foram iniciadas as discussões para resolução dos 

problemas com o contrato da SANEPAR e custeio do RPPS e IMASP, os quais não foram criados por 

este governo, que com afinco e esmero busca incansavelmente as soluções. Que a transparência, o 

atendimento à população e a corrupção zero são os três legados que o Poder Executivo quer deixar. 

Disse que com aproximação do fim deste ano, julga pertinente algumas reflexões. Convidou todos os 

Poderes e segmentos da sociedade para que saiam da zona de conforto e reflitam sobre a nossa vida 

em sociedade e áreas de alcance ou atuação, se envolvam de maneira efetiva e proativa e fujam da 

nostalgia e comodismo. Convidou todos para que façam seus questionamentos honestos, verdadeiros 

e que nos colocam como sujeitos atuantes, não apenas como espectadores, indagando sobre o que foi 

feito para tornar a realidade melhor e o nível de excelência, consciência e comprometimento 

empregados, o alcance e efeito das nossas ações, a repercussão das escolhas pessoais na coletividade, 

a luta pelas demandas e causas defendidas, o comprometimento com a promoção da justiça e da paz 

e se estamos sendo ativos e atuantes na busca pelo avanço e progresso. Desejou um feliz Natal e 

próspero Ano Novo. Agradeceu. O Vereador Vane se inscreveu para fazer uso da palavra com o 

assunto “Reivindicação heliponto”. Cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e todos 

que acompanham a sessão. Disse que volta a tribuna apresentando uma reivindicação da população. 

Que se passaram 8 meses desde a aprovação de sua proposição que trata da instalação de um heliponto 

para pousos de emergência, em 20/4, mas ainda não teve uma posição do Poder Executivo, tendo 

inclusive conversado com os engenheiros responsáveis e o Prefeito. Falou que todos têm notado o 

trabalho frequente do helicóptero do SAMU, que em apenas uma semana já realizou dois transportes. 

Que o local utilizado para pouso hoje, o campo do Ypiranga Futebol Clube, é particular e a população 

questiona o que será feito quando estiver fechado. Relatou que sugeriu a instalação do heliponto em 

frente ao Ginásio de Esportes, pois é um espaço público amplo e sem fiações da rede elétrica, e a 

estrutura consiste apenas em uma base de concreto pintada com as cores apropriadas. Pediu que Poder 

Executivo analise com carinho o projeto para que toda a população esteja segura, pois cada minuto 

perdido pode ser a diferença para uma vida. Agradeceu e desejou boa noite para todos. Não havendo 

mais Vereadores inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única foi aprovada por 

unanimidade a indicação 294/2021. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 5794/2021 em votação nominal, 5811, 5813 e 5814/2021. Em 1ª 

discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade o projeto de lei 5815/2021 e o 

projeto de lei complementar 30/2021 em votação nominal. Finalizada a ordem do dia o senhor 

Presidente encaminhou à CCLJR o projeto de lei 5816/2021, o projeto de lei complementar 31/2021 

e o veto total ao projeto de lei 5747/2021, à CEOFF o projeto de lei 5816/2021, à CECBESMA o 

projeto de lei 5816/2021 e à CUOP o projeto de lei complementar 31/2021 para análise e emissão de 

pareceres. Solicitou ao 1º Secretário a verificação dos Vereadores inscritos para explicação pessoal. 

Nenhum Vereador se inscreveu. O senhor Presidente disse que o projeto de lei complementar 31/2021, 

que trata de normas para construção e foi encaminhado hoje para análise das comissões, é uma matéria 

de alta relevância para a comunidade, elaborada ao longo de 2 anos pelas Secretarias de Obras e de 

Urbanismo e CONCIDADES e que deverá ser objeto de audiência pública. Sugeriu a realização de 

uma reunião na quinta-feira, às 16 horas, antes das reuniões das comissões, para que o pessoal da 

Prefeitura e do CONCIDADES expliquem a proposição, considerando a sua alta tecnicidade. Havendo 

concordância de todos os Vereadores, pediu à assessoria que fizesse os convites necessários. Relatou 



 

Câmara Municipal de Palmeira | Rua Cel. Vida, 211 – Centro | (42) 3252 - 1648 | www.palmeira.pr.leg.br 

que recebeu informação da assessoria da Deputada Estadual Maria Vitória sobre a autorização de 

liberação de R$ 450 mil da SEDU/PARANACIDADE para aquisição de uma retroescavadeira. Que 

a Deputada é apoiada pelo seu grupo político, o PP, e já encaminhou este ano uma escavadeira 

hidráulica de médio porte, a qual pediu que seja utilizada exclusivamente na pedreira, e um caminhão 

trucado. Disse que solicitou à Prefeitura a verificação da possibilidade de a Câmara ingressar no 

contrato de rastreamento dos veículos para que a população possa também acompanhar a utilização 

do veículo do Legislativo, pois foi adquirido e é mantido com recursos públicos e a fiscalização é um 

direito do cidadão. Desejou um feliz Natal aos Vereadores, servidores e público que assiste a sessão. 

Nada mais havendo a ser tratado o senhor Presidente lembrou que a próxima sessão ordinária será 

realizada em 28 (vinte e oito) de dezembro, no horário regimental, constando na ordem do dia a 

discussão e votação única das indicações 295 a 297/2021 e a 2ª discussão e votação do projeto de lei 

5815/2021 e do projeto de lei complementar 30/2021. Disse que poderá ser convocada sessão 

extraordinária para a quarta-feira, 29, para apreciação do projeto de lei 5816/2021. Agradeceu a 

presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo 

constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


